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ATA DA DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA QUINTA (225ª) REUNIÃO DO

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA COMPANHIA DOCAS DE SÃO

SEBASTIÃO (REUNIÃO ORDINÁRIA), REALIZADA EM VINTE E TRÊS DE

NOVEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. Aos vinte e três dias do mês

de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às quinze horas, reuniram-se

os Conselheiros de Administração: Arthur Luis Pinho de Lima, Alexandre

Ernesto Corrêa Sampaio, Laís Vita Mercês Souza, Edilson José da Costa,

Paulo Garrido Macedo de Araujo e Paulo Cesar Rangel. Iniciou-se a reunião

em cumprimento à seguinte Ordem do Dia: 1. Apresentação do

Conselheiro Paulo Garrido Macedo de Araujo, eleito em AGE de

23/11/2023, Parecer CODEC 124/2023, de 16/11/2023. 2. Movimentação

operacional do Porto. 3. Concessão de desconto para Tabela VIII, no

item 1.1, “Uso Temporário e Arrendamento realizado com base em
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estudos simplificados”, Processo SEI 189.000001174/2023-99. 4.

Contencioso Trabalhista. 5. Seguro D&O dos Conselheiros e Diretoria.

6. Remanejamento de recursos de superávit de custeio para

investimento. 7. Licitação de obra de investimento. 8. TAC 038/2023. 9.

Contratação do serviço de vigilância do Porto de São Sebastião. 10.

Terceirização das atividades administrativas e solicitação de criação de

cargos comissionados. 11. Informes Gerais. a) Ofício Circular CODEC

nº 08/2023 – Programa de Participação nos Lucros ou Resultados nas

empresas controladas pelo Estado e b) Deliberação CODEC, nº 04, de

14/11/2023 – Manual de Orientação aos Conselheiros de Administração

em empresas controladas pelo Estado. 1. Apresentação do Conselheiro

Paulo Garrido Macedo de Araújo, representante da classe empresarial,

eleito em AGE de 23/11/2023, Parecer CODEC nº 124/2023, de 16/11/2023,

Posse em 23/11/2023. O Conselheiro Paulo Garrido Macedo de Araujo eleito

em 23/11/2023 como representante da classe empresarial em substituição

ao Sr. José Vitor Mamede apresentou-se com o resumo de suas

qualificações e experiências profissionais, recebendo deste Colegiado, votos

de boas-vindas. O Sr. José Vitor Mamede participou, momentaneamente,

para despedir-se do Conselho de Administração e, após receber deste

Colegiado, votos de sucesso e agradecimento aos serviços prestados,

retirou-se da reunião. 2. Apresentação da Movimentação Operacional do

Porto de São Sebastião. Foi apresentada ao Conselho de Administração a

movimentação operacional do Porto de São Sebastião referente ao mês de

outubro de 2023. A movimentação de cargas até outubro/2023 foi de

825.163 (oitocentos e vinte e cinco mil cento e sessenta e três toneladas),

com aumento de 18,63% (dezoito inteiros e sessenta e três centésimos por
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com aumento de 18,63% (dezoito inteiros e sessenta e três centésimos por

cento), em relação ao mesmo período de 2022. O principal produto

movimentado é a barrilha a granel representando 36% (trinta e seis por

cento) seguida de malte e cevada, representando 22% (vinte e dois por

cento) da movimentação de cargas e o açúcar, representando 16%

(dezesseis por cento) da movimentação de cargas. A receita acumulada até

outubro de 2023 foi de R$ 37.689.154,84 (trinta e sete milhões seiscentos e

oitenta e nove mil cento e cinquenta e quatro reais e oitenta e quatro

centavos) no faturamento anual para 2023, representando 62,58% (sessenta

e dois inteiros e cinquenta e oito por cento) superior ao mesmo período do

ano de 2022. A Tabela I, infraestrutura aquaviária, ainda permanece como a

maior fonte de receita para o Porto de São Sebastião, sobretudo pelos

navios-tanques que atracam no terminal da TRANSPETRO. A ocupação do

berço, até outubro de 2023 foi de 70% (setenta por cento), registrando

aumento de 34% (trinta e quatro por cento) em relação ao ano de 2022. 3.

Concessão de desconto para Tabela VIII, no item 1.1, “Uso Temporário e

Arrendamento realizado com base em estudos simplificados”, Processo SEI

189.000001174/2023-99. O Conselheiro Alexandre Ernesto Corrêa Sampaio

submeteu ao Conselho a proposta de desconto para a Tabela VIII, item 1.1,

esclarecendo que a proposição do referido desconto apara-se no art. 23 da

Resolução da ANTAQ nº 61/2021 e no estudo de 2022 para arrendamentos

simplificados, visando: a) à prospecção e retenção de cargas não

consolidadas; b) subsidiar projeções de demandas de arrendamentos futuros

e definitivos; c) otimizar áreas ociosas e carentes de investimentos e

benfeitorias que, atualmente, compõem cerca de 211.114 m² compreendidos

nos pátios 3B e 4; d) proporcionar valores competitivos e aderentes ao
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patamar praticado em portos públicos que praticam a referida modalidade de

contrato; e) aumento de receitas para a Companhia a curto e médio prazos.

O Conselheiro Paulo Cesar Rangel questionou a) se o desconto ofertado

seria o mesmo para ambos os pátios do Porto, considerando que demandam

investimentos diferentes relativos à infraestrutura e b) a inclusão do pátio 3

na oferta de desconto, considerando o recebimento de verba para

investimento já confirmada pelo Governo do Estado para este espaço. O

Conselheiro Alexandre Ernesto Corrêa Sampaio esclareceu que em relação

ao desconto para ambos os pátios do Porto, o único critério previsto na

Tabela é a diferenciação entre espaços cobertos ou não cobertos, portanto

é inviável o cálculo de valores diferenciados para os referidos espaços.

Sobre a previsão de verba de investimento oriunda do Governo do Estado

para o pátio 3, esclareceu que como não há certeza de haver manifestações

de interesse de contrato de uso temporário que de fato venham a se

concretizar. Portanto, é necessário avançar com as obras para que sejam

ofertadas na modalidade pública. O Conselheiro Paulo Garrido Macedo de

Araujo questionou se a proposição de desconto, para a Tabela em questão,

contemplará empresas que já têm contrato firmado com o Porto de São

Sebastião. O Conselheiro Alexandre Ernesto Corrêa Sampaio informou que a

partir da publicação do desconto a empresa terá o direito de pleitear a

concessão do desconto e seu requerimento será avaliado considerando o

contrato firmado. O Presidente do Conselho, Sr. Arthur Luis Pinho de Lima,

questionou a) a necessidade da concessão do desconto apresentado e b) a

compatibilidade do valor de desconto aplicado com relação ao mercado. O

Conselheiro Alexandre Ernesto Corrêa Sampaio esclareceu que o valor da

tarifa cobrada hoje, considerando a área total dos pátios, bem como a
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tarifa cobrada hoje, considerando a área total dos pátios, bem como a

infraestrutura necessária para execução de atividades no referido espaço,

mostra-se inviável para a atração de novos negócios. Informou, também, que

o valor do desconto garante o preço da tarifa dentro dos parâmetros já

praticados pelos demais portos que trabalham com essa modalidade de

arrendamento. Após sanados os questionamentos o Conselho de

Administração deliberou, por unanimidade, por autorizar a aplicação de

desconto apresentada pela Companhia para a Tabela VIII, item 1.1“Uso

Temporário e Arrendamento realizado com base em estudos

simplificados”. 4. Contencioso Trabalhista. A Assessora Jurídica da

Companhia, Dra. Sidnéia Aparecida Damasceno de Oliveira, informou ao

Conselho a situação do contencioso trabalhista, com os dados de outubro de

2023. Atualmente a Companhia apresenta um passivo trabalhista de R$

18.965.394,36, (dezoito milhões novecentos e sessenta e cinco mil trezentos

e noventa e quatro reais e trinta e seis centavos, compreendendo: a)

R$17.704.452,19 (dezessete milhões setecentos e quatro mil processos

como prováveis, totalizando o valor de, aproximadamente, R$ 18.207.000,00

(dezoito milhões duzentos e sete mil reais) nos processos de classificação

“Provável”; b) R$ 984.504,34 (novecentos e (novecentos e oitenta e quatro

mil reais e trinta e quatro centavos) nos processos de classificação

“Possível” e c) R$ 276.437,82 (duzentos e setenta e seis mil quatrocentos e

trinta e sete reais e oitenta e dois centavos) nos processos de classificação

“Remota”. A assessora informou, também, que houve uma redução de

aproximadamente R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) no passivo trabalhista

em virtude do pagamento de 3 execuções e que, a respeito dos processos

em fase de recursos, com solicitação de Precatórios, a Companhia ainda
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não obteve resposta. 5. Seguro de Conselheiros e Administradores. O Sr.

Vagner José Costa, Diretor Administrativo Financeiro da Companhia Docas

de São Sebastião, retomou o histórico do processo de contratação do

Seguro de Administradores da Companhia, relatando suas fases concluídas,

bem como o estágio atual do processo: a) valor segurado de R$

5.000.000,00 (cinco milhões de reais); b) valor referencial de R$ 169.365,00

(cento e sessenta e nove mil trezentos e sessenta e cinco reais); c)

finalização de minuta de Termo de Referência e Edital, com revisão da

Assessoria Jurídica da Companhia; d) efetuação da reserva de orçamento;

e) publicação do Edital e Parecer Jurídico no DOE em 22/11/2023. O

Conselheiro informou ao Colegiado que pregão está previsto para

06/12/2023, às 11h. 6. Remanejamento de recursos de superávit de custeio

para investimento. O Conselheiro Alexandre Ernesto Corrêa Sampaio

comunicou ao Conselho de Administração as ações realizadas pela Diretoria

de Finanças da Companhia junto à Secretaria da Fazenda, para a

transferência de superávit de custeio de exercícios anteriores para

investimentos, com previsão de oficialização em 29/11/2023 por meio de

publicação de Decreto e posterior empenho de R$ 16.200.000,00 (dezesseis

milhões e duzentos mil reais) em RAP (Restos a Pagar). A iniciativa foi

tomada conforme orientação do Colegiado na 224ª reunião CONSAD, de

26/10/2023, por ocasião da PLOA 2024 (Projeto de Lei Orçamentária

Anual), cujo valor destinado para investimentos, no Porto de São Sebastião,

foi de R$10,00 (dez reais), mostrando-se insuficiente para realização de obra

constante no planejamento de 2024 para o Porto. 7. Licitação de obra de

investimento. O Conselheiro Alexandre Ernesto Corrêa Sampaio retomou o

histórico do processo de contratação para obra de investimento no Porto de
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histórico do processo de contratação para obra de investimento no Porto de

São Sebastião: a) publicação do edital 28/08/2023; b) retificação de Edital

em 05/09/2023; c) abertura das três melhores propostas em 29/09/2023; d)

inabilitação técnica das três melhores propostas em 19/10/2023; e) recursos

em 30/10/2023; f) julgamento dos recursos em 14/11/2023; g) abertura das

2 propostas restantes em 17/11; h) proposta habilitada no valor de

R$16.200.000,00 (dezesseis milhões e duzentos mil reais), empresa JR

Construtora em 22/11/2023 com previsão de assinatura de contrato em

04/12/2023. A Companhia aguarda apresentação de eventuais recursos,

para os quais serão dispensados 05 dias úteis para elaboração de

respostas. Contudo, não havendo recursos apresentados até o prazo

estabelecido, de 29/11/2023, será possível a homologação e adjudicação em

30/11/2023. A Companhia aguarda finalização do processo de

remanejamento de superávit de custeio para investimento junto à Secretaria

da Fazenda, como relatado no item anterior da pauta. 8. TAC 038/2023. O

Conselheiro Alexandre Ernesto Corrêa Sampaio comunicou ao Conselho de

Administração que não há evoluções a serem apresentadas quanto ao TAC

038/2023 devido à Companhia não ter obtido resposta do Ministério Público

do Trabalho sobre a solicitação de nova reunião junto ao órgão. O

Conselheiro Edilson José da Costa recomendou à Companhia, atenção ao

prazo de trinta dias para reiteração da solicitação para a referida reunião,

encaminhando, no novo pedido, cópia da primeira solicitação. 9. Contratação

do serviço de vigilância do Porto de São Sebastião. O Sr. Vagner José

Costa, Diretor Administrativo da Companhia Docas de São Sebastião,

informou o posicionamento do processo de contratação de mão de obra para

o serviço de vigilância do porto retomando o histórico dos fatos, ressaltando
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que o obstáculo para a contratação de mão de obra para as atividades de

vigilância do Porto é o TAC 070/2013, em seu item 2.1 que proíbe a

terceirização da Guarda Portuária. A Companhia, por intermédio da

assessoria jurídica especializada, contratada, encaminhará uma

Manifestação Circunstanciada à Câmara de Coordenação e Revisão do

Ministério Público do Trabalho. A Companhia também alterou o Termo de

Referência da pretendida contratação de 12 para 30 meses, com 02 postos

de trabalho já ativos e a possibilidade de contratação de mais 02 postos de

acordo com a demanda. O Presidente do Conselho recomendou à Diretoria

Executiva da Companhia que não aguarde a revisão do referido TAC pelo

Ministério Público do Trabalho, considerando a morosidade dos trâmites

envolvidos e a necessidade premente da recomposição do quadro da

Guarda Portuária e os potenciais prejuízos trazidos, tanto aos trabalhadores

do Porto, quanto à Companhia. 10. Terceirização das atividades

administrativas e solicitação de cargos comissionados. O Sr. Vagner José

Costa, Diretor Administrativo Financeiro da CDSS, apresentou ao Conselho o

organograma com a previsão dos novos cargos a serem acrescentados à

Companhia, por ocasião da ampliação dos cargos comissionados, com vistas

à sanar as defasagens de mão de obra. Foram apresentados os 10 novos

cargos de Livre Provimento, bem como a organização no organograma com

a alocação de cada um dos cargos e seus referenciais salariais, sendo que,

atualmente, a empresa já conta com 13 cargos da referida categoria de Livre

Provimento. A fase atual do processo é de pesquisa salarial com objetivo de

precificar o pleito para posterior encaminhamento ao órgão competente. 11.

Informes Gerais. Foram apresentados ao Conselho de Administração, a

título de conhecimento, o Ofício Circular CODEC nº 08/2023, que trata da
Ata 225 CONSAD - 23/11/2023 (0014776813)         SEI 189.00000242/2023-10 / pg. 8



título de conhecimento, o Ofício Circular CODEC nº 08/2023, que trata da

nova redação do Decreto 59.598, de 16/10/2013 e Deliberação CODEC nº

04/2023, de 14/11/2023, que dispõe sobre a aprovação do Manual de

Orientações para atuação dos Conselheiros de Administração

representantes do Estado nas empresas controladas por este direta ou

indiretamente. Sem questionamentos pelos Conselheiros. Nada mais havendo

a ser tratado, encerrou-se a reunião da qual eu, Sílvia Regina dos Santos

Alves, lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, segue assinada

pelos Conselheiros.
 

São Paulo, 23 de novembro de 2023.
 

ARTHUR LUIS PINHO DE LIMA

Presidente do Conselho de Administração
 
ALEXANDRE ERNESTO CORRÊA SAMPAIO

Conselheiro de Administração
 
LAÍS VITA MERCÊS SOUZA

Conselheira de Administração
 
EDILSON JOSÉ DA COSTA

Conselheiro de Administração
 
PAULO GARRIDO MACEDO DE ARAUJO

Conselheiro de Administração
 
PAULO CESAR RANGEL

Conselheiro de Administração
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Documento assinado eletronicamente por Alexandre Ernesto
Correa Sampaio, Diretor Presidente, em 13/12/2023, às 10:03,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no Decreto
Estadual nº 67.641, de 10 de abril de 2023.

Documento assinado eletronicamente por Paulo Cesar Rangel,
Encarregado de Armazém, em 13/12/2023, às 10:35, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no Decreto Estadual
nº 67.641, de 10 de abril de 2023.

Documento assinado eletronicamente por PAULO GARRIDO
MACEDO DE ARAUJO, Usuário Externo, em 13/12/2023, às
19:08, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
Decreto Estadual nº 67.641, de 10 de abril de 2023.

Documento assinado eletronicamente por Arthur Luis Pinho de
Lima, Secretário-Chefe da Casa Civil, em 03/01/2024, às
17:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
Decreto Estadual nº 67.641, de 10 de abril de 2023.

Documento assinado eletronicamente por Edilson José da
Costa, Secretário Executivo, em 04/01/2024, às 18:03,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no Decreto
Estadual nº 67.641, de 10 de abril de 2023.

Documento assinado eletronicamente por Lais Vita Merces
Souza, Secretária de Estado, em 09/01/2024, às 11:30,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no Decreto
Estadual nº 67.641, de 10 de abril de 2023.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.sp.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0 , informando
o código verificador 0014776813 e o código CRC 1C639959.
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